
Réunion Attac 05 mercredi 05 juin 2024 18h30 –  
Maison des habitants à Gap 

Présents : Alain D, François B, Hugo C, , Richard B, Yves M, 

Excusés :, Camille S, Dany L, Jacques M, Léa B, Lionel P 
 
Ordre du jour : 
Participation à Alternatiba/No JO ..................................................................................... 2 

Action d’information – débat sur les JO 2030 .................................................................. 4 

No JO : préparation manif du 8 mai à Marseille accueil de la flamme olympique ............ 5 

Manif du 1er mai Collectif Gaza ....................................................................................... 5 

Suite AG : définitions des fonctions ................................................................................. 5 

Listes d’échange : ............................................................................................................ 6 

Retour sur ECSA Marseille par Dany et François ............................................................ 6 

Collectif Gaza .................................................................................................................. 6 

 

18h30-18h45 : Météo du jour, expression libre ... 

18h45-20h15 : Les actions en cours : 

Soirée Ciné-Débat JO 2030, parlons en ! du 13 juin à la Cinémathèque de 
Montagne Gap 
La communication : Anna voulait une communication commune sur les soirée du 11 et 
13 juin . la réunion du 30 mai a insisté sur une réunion ouverte.  
Répartition des interventions : qui participe :  

 Mot d’accueil : présentation de la soirée : Hugo 
 Animation Expression citoyenne : François,  
 Présentation du Film : Léa 
 Présentation : Ce qu’on sait de cette candidature à partir des faits : historique de 

la candidature (Hugo) et cadre juridique (Delphine), tableau simplifié 
(présentation par François à parir  avec Richard) 

 Animation du Débat : 3 thèmes de 20 mn 
1. Démocratie , Juridique  : Hugo C, Delphine P 
2. Climat et Environnement (Stéphane, Camille ?):  
3. Economique, financier, fiscal – Social : François + Solidaire 

 Suite de la soirée :  
Mettre en avant les réussites de la soirée :  

 Nombre de participants 
 Qualité, quantité, diversité des expressions 
 Satisfaction des Informations fournies, des échanges 
 Suites :  

o  
o Continuer à s’informer : cf plateformes informatiques dont Attac 05 
o Demander une débat public et une consultation citoyenne 
o Intervenir dans les médias pour demander débat et consultation 
o Intervenir auprès des responsables politiques pour débat et consultation 



o Interrvenir en justice pour débat et consultation : besoin de fonds, de 
compétences, d’énergie 

Régulation : 2 personnes garantes des règles : Jacques, Camille (prises de parole, 
politiques même règles ) 
Prise Film par Etienne Decle à confirmer 
Affichage :  
Alain : Librairie Mot passant Loupiote, Local, Magasins Bio, salle escalade, ASPTT 
,  
Interventions médias 
Critères de réussite :  

 Nombre de participants 
 Qualité et quantité des expressions 
 Suites :  

ProposiƟon de Gap comme ville étape AlternaƟba (par ex. le weekend du 
21-22 septembre entre Grenoble (18/09/2024) et Roquesteron 
(24/09/2024) 

Suite AG : définiƟons des foncƟons 

Infos rapides sur CollecƟf Eau Citoyenne Gapençaise et le collecƟf Cessez 
le Feu à Gaza, 

Campagne naƟonale "Tax the Rich" 

Divers 
 
Attac propose de faire venir des spécialistes en septembre pour des réunion sur 
l’Europe. 
François commande du matériel pour la campagne Taxer les riches 

ParƟcipaƟon à AlternaƟba/No JO 
Proposition d’accueillir Alternatiba 2024 sur Gap, de se proposer comme ville étape 
entre Grenoble le 18 septembre 2024 et Roquesteron le 24 septembre.. 
L’étape pourrait faire l’objet d’un évènement pour le 05 plus ou moins important selon 
les partenaires qu’on pourra mobiliser. 
1ère étape : contacter les partenaires en fonction du nombre pour voir qui adhère à l’idée 
et l’importance du projet :  

 Asso : Mobil’idées, SAPN, Extinction Rebellion, No JO, Soulèvements 
de la Terre, Mountain Wilderness, LESA, T’Es Rien Sans la Terre, 
Échangeons le Monde, L’Ouort en Bénévent, Secours Populaire, Rions 
de Soleil, …  

 Syndicats : Sud, CGT, FSU, FO, Confédération Paysanne,… 
 Partis : LFI, Ensemble, EELV, PGA,  

2ème étape : Proposer à Alternatiba d’être ville étape 
3ème étape : Préparation accueil, stands, débats, Communication … 
Richard peut en parler aux amis de la Conf et à XR. Tout le monde cherche des 
partenaires pour Alternatiba. Dany propose Mobil’Idées, Alain peut les contacter … 



Yves serait partenaire avec sa librairie : chercher des entreprises alternatives (Biocoop, 
SainBioz, …) 
La période de septembre est idéale car les résultats des JO seront là, on aura des infos 
sur le désastre que ça va être : l’occasion de faire de l’information sensibilisation auprès 
des citoyen-nes. 
  



AcƟon d’informaƟon – débat sur les JO 2030 
L’étape Alternatiba en septembre sera l’occasion d’un moment fort de sensibilisation. 
Notre objectif n’est pas une action partisane mais de permettre une réelle information, 
des débats et la consultation citoyenne : organisation d’information / débat mais pas 
partisans pour permettre de s’informer et de discuter par rapport au JO. 
 
Proposition de faire une action spécial JO en juin et en profiter pour remettre une 
couche en septembre. Une action par an sur les JO ce n’est pas suffisant. 
Quand ? 
En juin avant les vacances et après les élections européennes du 9 juin : le 13 ou 14 
juin ? 
Groupe de travail Attac 05 : Hugo, François, Léa, Richard, Alain, Dany 
Réunion pour concevoir et organiser l’événement de juin : invitations, communication, 
articles de sensibilisation dans les médias et l’organisation de la soirée : le 14 mai à 
18h réunion chez les Lecomte 14 rue Mozart 05000 Gap 
Hugo a contacté « Margaillan ». Plusieurs activistes de No JO ont essayé de contacter 
la presse sans succès. 
Selon les sondages les gens passent de pour à contre les JO : exemple le sondage 
pour le figaro 93 764 personnes ont voté concernant l'accueil des JO 2030 dans les 
Alpes Françaises : résultat 39.11% pour, 60.89% contre 
L’état de l’opinion globale est plutôt négatif mais écrasé par la propagande. 
Comment ? 
Inviter : 

 des politiques pour la contradiction : Joel Giraud député sur le rapport montagne 
vivante en 2030, Jean-Marie Bernard président du Conseil Général, Pascale 
Boyer députée, Jean Michel Arnaud sénateur et ancien président de l’asso des 
maires ruraux de France, Chantal Eymeoud maire d’embrun et vice-présidente 
du Conseil Régional, Roger Didier maire de Gap. 

 Des Citoyens : Delphine Lara juriste, No JO Stéphane Passeron et Camille S, 
l’aspect historique, sportif Olivier Lecomte … 

 Des organisations 
Beaucoup de personnes s’interrogent sur le bien-fondé de ce projet. 
Pour se positionner, les gens ont besoin d’informations sur l’impact environnemental, le 
financement public-privé, la corruption, les pratiques du CIO, e respect de la démocratie 
et la consultation des citoyens sur les choix sociétaux d’affectation des financements / 
services publics, le sport spectacle, la sécurité, les lois d’exception, les dérogations aux 
règles environnementales, d'urbanisme … 
Ou ?  
CIM, La Romettine, le Tempo : Dany à la liste des salles, voir aussi le site de la mairie 
Quel titre ? 

- Caricature de l’effet positif : une idée lumineuse ? une idée très chère ? 
- C’était bien les JO 2030 ? 
- Les Jo 2030 parlons en 
- Immersion citoyen dans le processus olympique (très sérieux) 

Quelle Forme ?  
- On peut commencer par l’expression des citoyens présents : ex. un temps de 

partage par groupe de 5 à 10 avec l’expression d’un avis-sentiment-question par 
groupe. 

-  Expression à la fin de la soirée sur le ressenti : vote bulletin secret à la fin ? 
- Mur de parole avec une projection ou post-it ? Temps d’expression ? 



Mettre en parallèle les chiffres. Ce que coute les Jeux, mettre en comparaison avec des 
choses concrètes (coût d’un hôpital, une école, les transports en commun, le budget 
sport du département, de la ville de Gap…). 
Quels jeux, à quel prix et pourquoi ? 
L’après JO n’est pas pris en compte dans les réflexions. Le ski en lui-même ce n’est 
que 5 % des émissions à effet de serre des Hautes Alpes mais ça ne concerne que 5% 
de la population. 
Les JO : que 8 à 10 nations représentées dans le tableau. 
La position des officiels c’est que rien n’est possible sans les JO, que les JO sont 
nécessaires pour structurer la politique publique mais ce devrait être les besoins des 
citoyens qui structurent les politiques publiques, non des jeux qui dureront 15 jours et 
ne seront accessibles qu’aux plus riches. 
C’est toujours notre argent qui est utilisé : le financement privé passe par la pub et ce 
sont les consommateurs qui la payent en achetant les produits, comme on paye la TVA. 
Les impôts et taxes qui vont être utilisés à travers les financements publics c’est aussi 
nous qui les payons. Prise de conscience que c’est le Peuple qui paie mais qu’il ne peut 
pas intervenir sur les choix. 

No JO : préparaƟon manif du 8 mai à Marseille accueil de la flamme 
olympique 
Personne n’a l’intention d’y aller. Mais nous pouvons proposer à No JO de participer à 
la soirée de juin et septembre, organisée par Attac pour que ça ne soit pas amalgamé 
avec No JO ou récupéré par d’autres structures, pour garder une ouverture citoyenne la 
plus large possible. 

Manif du 1er mai CollecƟf Gaza 
Demain à 10h à la préfecture. On ramène les drapeaux. 
La cantine organise après rue carnot au local (ancienne Biocoop). 

Suite AG : définiƟons des foncƟons 
Ce serait intéressant de définir : qui fait quoi :  
Richard pense qu’il serait souhaitable de faire des binômes, une rotation des tâches. 
Ces tâches pour le fonctionnement du comité sont à définir plus précisément :  

 Qui rédige les comptes rendus de réunion ? rédaction d’un relevé de décisions  
 Qui s’occupe des salles pour réunion, l’aspect convivial : poste de polyvalente 

intérimaire : Dany en charge du budget « la joie de vivre » 
 Président : Richard ? une fonction politique ? Les limites et arbitrage dans nos 

partenariats ? Lien entre plusieurs assos ? Relations extérieures ? 
 Trésorier, trésorier adjoint : François et Jacques, François peut décrire la fonction 

de trésorier 
 Comité d’animation : C’est qui ? C’est le CA ? Qui y participe ? 
 Relation et communication pour Camille et Alain 
 Gestion des listes adhérents et adhésions : Jacques – Suivre les adhésions, 

Comment intégrer un nouvel adhérent ? prévoir des campagnes d’adhésions, 
des bulletins d’adhésion pour les évènements 

 Le site et compte rendu : Léa, Camille ? si elle veut en fonction de sa dispo, 
François 

Un fichier collaboratif (ou échangiste ?) va être proposé pour que chacun puisse mettre 
des idées sur l’organisation des fonctions de notre Comité Local. 



Listes d’échange :  
 la Framaliste pourrait être réservée aux personnes qui veulent des échanges 

fréquents. Cette liste est compliquée à modérer de façon réactive. Elle servira 
aux gens qui ont envie d’échanger des idées. 

 Des listes ont été faites : adhérents, sympathisants, partenaires, médias. 
Elles serviront à l’envoi des informations du Comité Local Attac 05 avec des 
adresses en copie cachée. Les réponses seront reçues directement sur l’adresse 
mail d’Attac. 

Retour sur ECSA Marseille par Dany et François 
La rencontre de Marseille a été très intéressante. Ce serait bien d’y aller plus nombreux 
l’année prochaine. L’objectif est de créer du lien entre organisation sur les luttes 
environnementales et sociales pour améliorer nos chances de victoire.  
Des débats intéressants auxquels nous avons participé sur l’Europe, Le monde 
agricole, l’Eau Bien commun … 

CollecƟf Gaza 
Le parcours se passe bien malgré quelques velléités rares et ponctuelles. De plus en 
plus de réceptivité dans le marché ou en terrasse. Comme ça fait des mois que ça dure 
comment diversifier pour avoir autant d’impact et être aussi percutant : devancer la 
baisser d’intérêt. 
Par exemple planter un olivier. 
Le PS et PC ainsi que la CGT sont absents : incompréhension des positions. Silence 
radio pour l’instant. 
Souci avec la préfecture qui ne voulait plus que le collectif passe par la rue Carnot. 
Des moments forts avec les photos des portraits de personnes mortes là-bas portés 
dans le cortège, le discours de Lucy qui est mariée avec un palestinien et qui a des 
retours directs dramatiques de gaza qui sont lus sur place. 


